

Análisis de las consultas realizadas a la Comisión de evaluación de enfermeras afectadas por virus transmisibles por sangre (CAIV) del Col·legi Oficial d'Infermeres i Infermers de Barcelona (COIB)

R Font Canals, M Anglès Mellado, A Espí Bosca, I Pera Fàbregas, S Quesada Fuentes, N Sáez Gómez, M Fernández Sabatès, C Sanchez Ruiz A Almirall Fernández

Introducción

La Comisión de evaluación de enfermeras afectadas por virus transmisibles (CAIV) es un órgano que asesora a los profesionales de enfermería que viven con el VIH, VHB o VHC. Entre otras actividades, elabora recomendaciones específicas para nuevos procedimientos invasores, vela por la confidencialidad y los derechos de los profesionales, realiza actividades docentes en relación a la prevención, publica casos prácticos de consulta y responde a consultas directas realizadas por los profesionales colegiados. Cualquier enfermera/enfermero, institución o ciudadano puede acceder a la comisión a través del web del COIB o de un teléfono gratuito. Este estudio pretende analizar qué tipo de consultas llegan a la CAIV.



Objetivo

Analizar el tipo de consultas o preguntas planteadas por las/los enfermeras/enfermeros, instituciones o ciudadanos a la CAIV del COIB entre 2016 al 2019.

Material y Método

Estudio descriptivo, retrospectivo de todas las consultas realizadas por la CAIV de 2016 a 2019. Los casos se recogieron de las actas de las sesiones de la comisión y de las memorias anuales. Las variables analizadas fueron: número de consultas, temática de la consulta, responsable que realiza la consulta.

Resultados

A la CAIV llegaron vía email o telefónica 18 consultas de profesionales enfermeros, de las cuales 3 eran portadores de virus transmisibles por sangre (1 VHB y 2 VIH) y una cuarta consulta fue sobre la actuación en casos de estudiantes portadores del VIH. En 4 de los casos, se preguntó sobre las medidas de prevención frente a personas atendidas portadoras, y más concretamente, en 2 de ellos, en pacientes en diálisis. En 3 de las consultas se solicitó información sobre cómo actuar ante una exposición al VIH por pinchazos accidentales y 5 sobre medidas generales de protección, uso de guantes, piercings, vestuario, etc. En 2 ocasiones se consultó por la actuación, al ser la enfermera portadora de SARM (*Staphylococcus aureus* resistente a la meticilina).

Conclusiones

En general, las consultas a la CAIV han sido pocas pero han generado preguntas y situaciones que han hecho replantear protocolos o normas de actuación para evitar infecciones, así como informar a las personas portadoras lo que deben hacer para protegerse y proteger a las personas quienes atienden. Existe una gran variabilidad de temas consultados y dudas, en cuanto a las medidas de protección frente a exposiciones accidentales y prevención. Existen pocos casos de profesionales que hayan consultado por ser portadores del VIH. Para poder dar respuesta a las diferentes demandas, la CAIV publica trimestralmente casos prácticos en los que los profesionales pueden solucionar sus dudas. Se debe seguir trabajando para visibilizar esta Comisión.

